

157ª REUNIÓN DEL CONSEJO NACIONAL

# EL COMIENZO DE UN SEGUNDO PERÍODO

*Con el auditorio de la CChC a su máxima capacidad, el 27 de agosto se llevó a cabo la reunión del Consejo Nacional. La evaluación del trabajo que se ha realizado en el último año, la reelección de su Mesa Directiva Nacional y las prioridades para el futuro, fueron las principales actividades de la jornada.*

POR DANIELA PÉREZ G. FOTOS PABLO BLANCO



**A** las 9 en punto de la mañana, el presidente de la CChC, Lorenzo Constans, dio inicio en el nombre de Dios, a una nueva sesión del Consejo Nacional de la Cámara Chilena de la Construcción. En el marco de la reunión, las primeras horas del día se destinaron a una jornada de deliberación gremial.

Divididos en cuatro grupos de trabajo, un importante número de asistentes discutieron sobre la participación activa de los socios, el trabajo en equipo, la integración de las delegaciones regionales a la oficina central y el rol del consejo en la definición de las directrices del gremio.

A las cuatro de la tarde, la sesión se reanudó para comenzar la segunda y última parte de la jornada. Lorenzo Constans efectuó su cuenta anual sobre la gestión realizada por la Cámara en el ejercicio de su presidencia.

La cuenta comenzó exponiendo el difícil año vivido por la crisis económica internacional que ha afectado al país, frente a la que la institución gremial planteó al gobierno

distintas medidas para ayudar a reactivar al sector inmobiliario y de infraestructura. El presidente destacó el incremento significativo de la cantidad de subsidios habitacionales disponibles hasta 2010, la modificación al seguro de remate, y la creación de un seguro de desempleo.

Asimismo, Constans recaló que desde fines de 2008, la CChC le hizo ver a las autoridades el aporte que en momento de crisis representa la construcción de obras de infraestructura pública, poniendo énfasis en que un mecanismo extraordinariamente eficiente para el desarrollo de éstas es el de las concesiones.

En el ámbito urbano, el presidente destacó cómo la entidad le está haciendo frente a un conjunto de situaciones que afectan el normal desarrollo de las ciudades y de la actividad inmobiliaria. En materia ambiental, remarcó que la Cámara es contraria al proyecto de ley que modifica la actual institucionalidad ambiental por considerarlo innecesario. En relación a lo laboral, el presidente se refirió a la preocupación por la puesta en marcha del nuevo procedimiento laboral en la región

Metropolitana, a partir del 31 de agosto.

Luego, aprovechó la instancia para destacar la fluida relación con el Contralor General de la República, con el Ministerio de Minería, el de Bienes Nacionales y el Ministerio del Interior, aparte del Ministerio de Obras Públicas y de Vivienda.

Finalmente, Lorenzo Constans celebró el espíritu de solidaridad de la entidad, el que se canaliza principalmente a través de su amplia Red Social y puso énfasis en el Programa de Ayuda al Trabajador Cesante, el que ha sido gestionado por la Fundación Social, y ha permitido brindar apoyo psicológico y material a miles de personas vinculadas al sector.

## LAS ELECCIONES

Luego se dio paso a las elecciones de presidente, vicepresidentes y miembros del directorio, para el período 2009-2010. De acuerdo a los estatutos institucionales, para la elección de la mesa directiva, se recibió la inscripción de una lista única compuesta por Lorenzo Constans, Gastón Escala y Jaime Pilasi, para ocupar los cargos de presidente y vicepresidentes.

Mientras la junta receptora de sufragios realizó el escrutinio de votos, Leonidas Montes, decano de la Facultad de Gobierno de la Universidad Adolfo Ibáñez y magister en Ciencias Políticas de la Universidad Católica de Chile expuso su visión sobre la situación política, económica y social que vislumbra una vez pasada la crisis económica.

A las 19:15 horas, el presidente de la junta receptora y escrutadora de sufragios, Hugo Bascou, informó los resultados de las elecciones.

Con una alta aprobación, un 96,3% de los consejeros votó a favor de la lista única de presidente y vicepresidentes. Así, la Mesa Directiva Nacional compuesta por Lorenzo Constans, presidente; Gastón Escala, primer vicepresidente; Jaime Pilasi, segundo vicepresidente y Luis Nario, past presidente continuará con su labor a la cabeza de la Cámara Chilena de la Construcción, llevando adelante una serie de proyectos con entusiasmo y seriedad.

Luego de asumir el cargo por segunda vez consecutiva, el presidente nacional electo se dirigió a la audiencia, para agradecerles el apoyo, el alto porcentaje de preferencias y para destacar las tareas en las que se enfocará su desempeño durante este nuevo período. **EC**

## DISCURSO DE REELECCIÓN

*A continuación, un extracto de las primeras palabras de Lorenzo Constans Gorri como presidente reelecto de la Cámara Chilena de la Construcción.*

“No me queda más que agradecer a nombre de la reelecta Mesa Directiva Nacional la confianza que nuevamente los señores consejeros han depositado en nosotros para representar al gremio por un nuevo período.”

“Nuestra primera responsabilidad será seguir monitoreando de cerca el comportamiento de la crisis. Y lo haremos como lo hemos hecho siempre: con seriedad y sobre la base de datos objetivos, sin pesimismo, pero sin crear falsas expectativas. Creemos que sólo así podemos ayudar a nuestros socios a tomar las mejores decisiones.”

“En este período no cesaremos de promover la iniciativa privada y el impulso creador del empresariado como los verdaderos motores de la economía. Si tienen espacio para desarrollarse, el país progresa. Si se les ponen trabas, todos los chilenos terminan pagando las consecuencias.”

“Promoveremos la creación de incentivos que motiven a los emprendedores a arriesgarse, a invertir y a dar trabajo a los chilenos, tal como

hoy ocurre con el 80% de la fuerza laboral”.

“También promoveremos que de una vez por todas se haga realidad la anunciada –y lamentablemente postergada– modernización del Estado”.

“En vez de campañas sistemáticas de desprestigio contra la industria de las concesiones, promoveremos que se valore el aporte que ha realizado en sus más de quince años de funcionamiento en Chile y el rol privilegiado que puede jugar en la mitigación del déficit en infraestructura”.

“Nos interesa el desarrollo de nuestro sector, pero, con la misma convicción, queremos contribuir al bienestar la población. Por ello hemos estado y seguiremos estando disponibles para que las actuales y las futuras autoridades cuenten con nosotros en la hermosa tarea de hacer de Chile un país desarrollado. En el año del bicentenario podemos construir los grandes acuerdos para terminar de recorrer ese tramo del camino que nos falta. Millones de chilenos lo agradecerán”.

## NUEVA TECNOLOGÍA 3D PARA DIAGNÓSTICO Y TRATAMIENTO CARDÍACO EN CLÍNICA AVANSALUD

**Un nuevo equipo de ultrasonido, y con la más alta tecnología que reproduce en tiempo real todo el funcionamiento del corazón, ya está disponible para realizar detallados exámenes de diagnóstico.**

La nueva tecnología, presente en Clínica Avansalud, permite realizar, además de una Ecocardiografía Bidimensional Doppler Color, una Ecocardiografía Tridimensional Transesofágica, posibilitando observar con gran resolución y en tiempo real el funcionamiento cardíaco.

Para obtener tal información se introduce, previa aplicación de anestesia local faríngea y sedación suave por vía intravenosa, una pequeña sonda por la boca hacia el esófago del paciente, la que capta la imagen del órgano, transmitiéndola por el monitor del equipo durante todo el procedimiento.

“La información que brinda este examen es de gran ayuda, pues sirve de guía para los tratamientos de anomalías cardíacas y, en caso de diagnóstico, aporta valiosa información sobre tumores, masas intracardíacas o causas de accidentes cerebro-vasculares cuando se sospecha un origen cardíaco, entre otros”, afirma el doctor Claudio Parra,



Jefe de la Unidad de Cardiología de Clínica Avansalud. Debido a la excelente imagen que brinda el equipo, es posible identificar estructuras más pequeñas (desde 2 mm de diámetro) que se ubiquen en las válvulas cardíacas y que con otras tecnologías no pueden ser vistas, cuando se sospecha de alguna infección del corazón (Endocarditis Bacteriana) o de algún tumor que sea causa de accidentes vasculares oclusivos o embolias periféricas.

Salvador 130, Metro  Salvador, teléfono 3662000. [www.avansalud.cl](http://www.avansalud.cl)



## INNOVACIÓN DE INFRAESTRUCTURA

El Ministerio de OO.PP., el Instituto de la Construcción y la Cámara Chilena de la Construcción, firmaron un convenio de colaboración para la creación del Centro de Innovación para la Infraestructura, entidad que funcionará al alero del Instituto de la Construcción.

La creación del centro responde a una iniciativa que propuso el Comité de Obras de Infraestructura Pública a la anterior Mesa Directiva Nacional, y será una nueva instancia para reflexionar y proponer políticas de mediano y largo plazo para la infraestructura,

en las áreas de la innovación de proyectos, sistemas contractuales, gestión, productividad, seguridad y medioambiente, entre otros.

El ministro Sergio Bitar tuvo algunas palabras, posteriores a la firma del Convenio, en las que destacó la labor que realizará el Centro de Innovación. "Es una idea estupenda, un salto muy importante para mejorar los estándares de servicios y para trabajar en nuevos proyectos con evaluaciones mejoradas. Esta colaboración público-privada hace nuestra labor más eficiente", concluyó el secretario de Estado.

## SOCIALES CONSEJO 157



Lorenzo Constans, presidente CChC; Luis Nario, past presidente CChC; Sergio Bitar, ministro de Obras Públicas y Ramiro Mendoza, contralor general de la república.



Ricardo Posada, presidente Comité de Vivienda; Luis Nario, past presidente CChC; Fernando Carreño, consejero CChC; Máximo Honorato, consejero CChC; y Otto Kunz, Consejero CChC.

ACRILICOS  
**Norglas**  
HIDROMASAJES



Augusto Bruna, fiscal CChC; Andrés Concha, presidente Sofofa; Rafael Guilisasti, presidente CPC; y Javier Hurtado, gerente de estudios CChC.



Ramiro Mendoza, contralor general de la república; José Antonio Arrese, director de obras hidráulicas MOP; Juan Eduardo Saldivia, subsecretario de OOPP y María de la Rosa H., Gestión de Contratos MOP.



Rogelio González, consejero CChC; Jaime Silva, jefe división política habitacional del Minvu; Lorenzo Constans, presidente CChC; y Héctor López, jefe división técnica de estudios del Minvu.



Máximo Honorato, consejero CChC; Luis Felipe Montero, consejero CChC; Leonidas Montes, decano de la Facultad de Gobierno de la Universidad Adolfo Ibáñez; y Carlos Urenda, secretario general CChC.



José Manuel Poblete, director; Juan Santiago Larraguibel, consejero; Germán Alzérreca, consejero; Gastón Escala, primer vicepresidente CChC.



Jaime Pilasi, segundo vicepresidente CChC; María Teresa Calvo de Constans; Milagro Herrera de Holzzapfel; Ana Pendás de Pilasi; y Armando Holzzapfel, consejero CChC.

Con una larga trayectoria en equipos para la construcción, los productos LECHUGA se reconocen por su calidad y garantía.

Desde hoy, EQUINTEC forma una alianza estratégica para potenciar y comercializar toda la gama de productos LH con stock disponible.

EQUINTEC es una plataforma comercial que brinda un servicio profesional de venta y post-venta.

LECHUGA está presente en todo Chile a través de una amplia red de distribuidores.

EQUINTEC TAMBIÉN DISTRIBUYE

[www.equintec.cl](http://www.equintec.cl)

Lo Echevers 891, A-13, Quilicura, Santiago. Fono 2-3620560  
Cuatro Oriente 1355, Viña del Mar. Fono 32-2156555



Presidentes salientes de Delegaciones Regionales.



Diana Escobar, Lorenzo Constans y Matilde Calderón.

## HOMENAJES

*En el marco de la solemne sesión, la CChC rindió merecidos homenajes a importantes miembros de la institución.*

En primera instancia, la mesa directiva nombró a los ex presidentes de las delegaciones regionales, para reconocer frente a los consejeros la labor de quienes, hasta hace pocos meses, trabajaron arduamente por el gremio en las distintas regiones del país.

Carlos Torres fue el primero en ser aplaudido por la labor que desempeñó en Iquique hasta julio de 2009. Junto a él, María Cristina González recibió el reconocimiento por su trabajo en la región del Loa, al igual que Carlos González, quien presidió la delegación de Antofagasta hasta agosto de este año.

Por la labor realizada en La Serena, Marcelo Castagneto también obtuvo un cálido aplauso, junto con Vicente Martínez, de la delega-

ción regional de Valparaíso; Gonzalo Díaz, de la Delegación Regional El Libertador y Claudio Moraga, de la región de Bío Bío. Finalmente, Carlos Seguel, de la delegación de Puerto Montt y Carlos Pérez, de Punta Arenas, también fueron reconocidos por su desempeño.

Benjamín Melús, de la delegación de Arica y Marcelo Molina, de la delegación de Copiapó, también fueron nombrados, a pesar de que no pudieron asistir a la reunión.

Luego, la Cámara le rindió un especial homenaje a Don Kurt Reichhard, quien presidió la Sociedad de Desarrollos Educativos desde marzo de 2003 hasta abril de 2009. El señor Reichhard no pudo asistir por motivos de fuerza mayor, pero la sala aplaudió fuerte-

mente su desempeño.

Finalmente, y con la misma importancia, la CChC homenajeó a dos estimadas funcionarias de la entidad, que este año cumplieron 25 años de comprometido trabajo con el gremio.

Así, la señora Matilde Calderón, quien se desempeñó durante varios años como secretaria administrativa y que hoy ejerce el cargo de jefa de Administración y Adquisiciones, recibió las felicitaciones de la mesa directiva y un fuerte aplauso de los consejeros. Al igual que la señora Diana Escobar, quien trabajó durante varios años como coordinadora del área de contabilidad y finanzas y que hoy ejerce el cargo de jefa de la Unidad de Servicio al Personal.

## VIÑA SANTA RITA RECIBE A LAS SEÑORAS DE LOS CONSEJEROS NACIONALES.

*Mientras los Consejeros Nacionales participaban activamente del Consejo N° 157, sus señoras recorrieron la Viña Santa Rita, oportunidad en la que realizaron un tour por las dependencias y bodegas de vinos, visitaron el Museo Andino y disfrutaron de un exquisito almuerzo donde pudieron compartir y conocerse.*

